Leitbild der Hebbelschule



Diese drei Elemente gestalten den Hebbel-Ganztag an unserer Schule. In unserem pädagogischen Haus erhält jedes Kind die Möglichkeit, sich gemäß seiner individuellen Fähigkeiten gesund und individuell als Persönlichkeit entwickeln zu können.

Voneinander lernen

bedeutet für uns, jedes Individuum als einzigartig anzusehen. Jedes Kind verfügt über unterschiedliche Potenziale und Stärken. Diese Unterschiede werden als Bereicherung für den Schulalltag angesehen, indem die Schülerinnen und Schüler in jahrgangsübergreifenden Projekten, mittels konstanter Patenschaften und durch Angebote zur Förderung von Begabungen und Talenten, voneinander lernen können.

An unserer Schule wird eine Lernumgebung geschaffen, die den Kindern ein hohes Maß an Selbstständigkeit und Selbstorganisation ermöglicht. Durch das gemeinsame Lernen in verschiedenen Sozial- und Arbeitsformen, wie beispielsweise in der Lernlandschaft, wird ein Voneinander-Lernen ermöglicht. Auf diese Weise entsteht Gemeinschaft.

Füreinander einstehen

heißt für uns, einander wertschätzend mit Toleranz, Respekt, Mitgefühl und Vertrauen zu begegnen. Dabei ist uns eine gewaltfreie und vertrauensvolle Kommunikation besonders wichtig.

Dies erreichen wir, indem wir pädagogisch implementierte Rituale und Aktivitäten pflegen. Rituale schaffen Gemeinsamkeit, fördern eine emotionale Verbundenheit untereinander und geben den Schülerinnen und Schülern Struktur. In vielfältigen Angeboten, wie den Streitschlichtern oder dem Schülerparlament, lernen die Kinder, was es bedeutet, füreinander einzustehen. Dieses Gefühl von Sicherheit und Halt macht uns als Gemeinschaft stark.

Miteinander gesund leben

verbindet gesundes Essen, ausreichend Bewegung und einen verantwortungsvollen Umgang mit der Umwelt in unserem Schulalltag.
Unser Ziel ist die Stärkung des Bewusstseins für die eigene körperliche und mentale Gesundheit.

Um ein solches Wohlbefinden seitens der Kinder ganzheitlich zu stärken, legen wir großen Wert auf ein gemeinsames Frühstück in den Klassen, kooperative Bewegungsspiele im Klassenraum und auf dem Schulhof, vor allem aber auch das Sprechen über die eigenen Gefühle und die der anderen, bspw. auch im Klassenrat. Dabei sind die gegenseitige Rücksicht, das Begegnen auf Augenhöhe und das gegenseitige Helfen wesentliche Voraussetzung.

Unser Schulalltag ist stets darauf ausgerichtet, in einer gesundheitsfördernden und demokratischen Gemeinschaft miteinander leben zu können.

voneinander füreinander

An der Hebbelschule lernen wir voneinander, stehen füreinander ein und leben gesund miteinander.

Diese Elemente sind in unserem Schulalltag allgegenwärtig und werden von allen pädagogischen Mitarbeitenden und Lernenden umgesetzt. Maßgeblich ist hierfür die enge Kooperation mit den Eltern, dem Förderkreis und Ehrenamtlichen.





Die vertraute und kontinuierliche Zusammenarbeit mit unseren außerschulischen Kooperationspartnern, wie Kindertagesstätten, dem Beratungs- und Förderzentrum (BFZ/üBFZ), Förderschulen, weiterführenden Schulen und Experten dient dem Wohl unserer Kinder und ermöglicht ihnen eine bedarfsgerechte Entwicklung und Betreuung.

Diese Vernetzungen helfen uns dabei, das Klima der Vielfalt, der Toleranz und des Respekts tagtäglich zu leben und aufrecht zu erhalten.



miteinander

